

Como zona protegida

Celebran Arcos de Mismaloya su 50 aniversario

El festejo también marcó el cuarto año del Día de Los Arcos de Mismaloya, una fecha que destaca la importancia de este lugar para la identidad de Puerto Vallarta

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Munguía y la comunidad de Mismaloya celebraron el 50 aniversario de Los Arcos de Mismaloya como zona protegida, un lugar emblemático que alberga una rica biodiversidad marina y terrestre.

Con gran emoción, el gobierno de Luis

PÁGINA 3A



Anuncia SICT

Entronque de la Vía Corta estará listo en septiembre

Actualmente, se trabaja en la colocación del concreto hidráulico en la última losa correspondiente a la incorporación con la avenida Francisco Medina Ascencio

Milton Colmenares

a la incorporación con la avenida Francisco Medina Ascencio.

El entronque final de la Vía Corta, que conecta a Puerto Vallarta con Bahía de Banderas, quedará completamente habilitado a finales de septiembre, según informó Marco Antonio Figueroa Quiñones, director del Centro de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Nayarit.

Figuería Quiñones señaló que se espera culminar las labores de construcción a mediados de septiembre, lo que permitirá abrir completamente el entronque hacia finales del mismo mes.

Actualmente, se trabaja en la colocación del concreto hidráulico en la última losa correspondiente

Esta obra representa el último pendiente de la Vía Corta, infraestructura que fue abierta al tránsito desde diciembre de 2024, pero que aún contaba con gasas de incorporación inconclusas.

PÁGINA 4A

Fomentan respeto cívico y valores en centros penitenciarios

Durante los actos, se rindieron honores a la enseña nacional, se compartieron las efemérides de la semana y se reflexionó sobre el valor semanal: la paciencia

PÁGINA 3A

Capacitan a familias interesadas en la adopción en Nayarit

El taller brindó herramientas emocionales, educativas y jurídicas a quienes buscan dar un hogar a niñas y niños en resguardo legal

PÁGINA 7A

Inicia jornada gratuita contra VIH y hepatitis en Vallarta

La jornada continuará este 29 de julio en el DIF Municipal, El Pitillal, la Clínica Tucán en Coapinole y la Oficina de Diversidad Sexual, con atención gratuita de 8:30 a. m. a 3:00 p. m.

PÁGINA 5A

Camarones y Olas Altas

Limpiaron playas más de 450 voluntarios

En esta jornada se recolectaron más de 2 toneladas de basura, siendo en su mayoría plásticos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Las playas de Puerto Vallarta son un tesoro natural que requiere

cuidado y atención constante, por lo que el regidor Christian Omar Bravo Carbajal, presidente de la comisión edilicia de Playas Limpias y

Certificadas, encabezó la jornada de limpieza en las playas de Camarones y Olas Altas, en la que participaron más de 450 voluntarios.



PÁGINA 5A

Presentan plan de recorridos gratuitos Exploremos al Estilo Jalisco

La directora general de Promoción Turística, Rocío Lancaster-Jones Granada, señaló que este programa busca que el turismo sea también una herramienta de inclusión y desarrollo para las familias jaliscienses en situación de vulnerabilidad



MERIDIANO | Jalisco

Con el objetivo de brindar experiencias accesibles a través del programa Exploremos al estilo Jalisco la Secretaría de Turismo del estado (Secretaría) presentó el calendario de recorridos para el segundo semestre del año, que contempla 38 viajes y beneficiará a más de 2 mil personas.

La directora general de Promoción Turística, Rocío Lancaster-Jones Granada, señaló que este programa busca que el turismo sea también una herramienta de inclusión y desarrollo para las familias jaliscienses en situación de vulnerabilidad.

PÁGINA 5A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaaña

Entre la ignorancia digital y la manipulación colectiva

En tiempos donde la inmediatez digital reina sobre la veracidad, donde el escándalo vence a la verdad y la emoción suplanta al razonamiento, no debería sorprendernos que un tercio de los mexicanos no sepa reconocer una noticia falsa. Lo lamentable no es solo el dato frío revelado por el estudio sobre el Estado del Lenguaje Digital en Latinoamérica 2024, elaborado por CORPA por encargo de la firma de ciberseguridad Kaspersky, sino lo que representa: la fragilidad de nuestro tejido democrático ante la ignorancia informativa, y el terreno fértil que ofrece para la manipulación y el control social.

México aparece con un 67% de ciudadanos capaces de distinguir una "fake news", mientras que un preocupante 33% no logra hacerlo. Esto nos coloca, junto con Colombia, en un nivel medio dentro del contexto regional. Brasil lidera con un sorprendente 96% de ciudadanos que sí reconocen noticias falsas, mientras Perú queda rezagado con apenas el 51% de población capaz de hacer esa distinción.

Juego de ojos

Miguel Ángel Sánchez de Armas

Medio pan y un libro

La pregunta: ¿para qué sirve la literatura?, debiera ser una necesidad indigna de ocupar el tiempo de los lectores y los espacios generosos que Juego de Ojos recibe cada semana en tantos medios. A menos que... ¡No! ¡Alto! La literatura sí tiene una función. No sirve en el sentido utilitario de los productos que la publicidad nos propone a toda hora. Sirve en cuanto faro que nos señala un camino nos permite conocernos, nos abre la puerta a mundos fantásticos y ahuyenta la sobrecogedora sensación de que sólo estamos en esta tierra para comer, crecer, reproducirnos y morir.

PÁGINA 2A



Como zona protegida

Celebran Arcos de Mismaloya su 50 aniversario

El festejo también marcó el cuarto año del Día de Los Arcos de Mismaloya, una fecha que destaca la importancia de este lugar para la identidad de Puerto Vallarta

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Con gran emoción, el gobierno de Luis Munguía y la comunidad de Mismaloya celebraron el 50 aniversario de Los Arcos de Mismaloya como zona protegida, un lugar emblemático que alberga una rica biodiversidad marina y terrestre.

Desde 1975, Los Arcos de Mismaloya han sido reconocidos por el Gobierno de México como un espacio único y valioso que merece ser preservado para las generaciones futuras. La celebración también marcó el cuarto año del Día de Los Arcos de Mismaloya, una fecha que destaca la importancia

de este lugar para la identidad de Puerto Vallarta.

La secretaria de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial del Gobierno de Jalisco, Paola Bauche Petersen, destacó la importancia que tienen los Arcos de Mismaloya para el destino turístico y aseguró que su dependencia estará apoyando para que continúe su protección. Por su parte, el alcalde Luis Munguía expresó su alegría por esta celebración y agradeció a la comunidad de Mismaloya por su trabajo conjunto con el gobierno municipal para proteger este gran atractivo turístico de la ciudad.

La celebración no sólo fue

un reconocimiento al pasado, sino también un compromiso con el futuro, no sólo por su belleza natural, sino también por su valor histórico y cultural. "Este lugar ha sido escenario de películas famosas y ha sido objeto de inversión en infraestructura, como la rehabilitación del muelle por parte del Gobierno del Estado de Jalisco", dijo.

Durante la celebración, se proyectaron videos que mostraron la historia de conservación de los Arcos y se premió a los estudiantes que ganaron en un concurso de dibujo alusivo a esta fecha. También se devolvió una placa conmemorativa para recordar este momento histórico.



Transforma la vida de una mascota

Llega jornada de adopción a la Plaza de Armas

La Dirección de Bienestar Animal te espera este 30 de julio en Plaza de Armas con perritos listos para encontrar una nueva familia

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Este próximo miércoles 30 de julio, la Plaza de Armas será sede de una nueva jornada de adopciones, organizada por la Dirección de Bienestar Animal, encabezada por Roberto Ornelas, como parte del compromiso del gobierno de Luis Munguía con el cuidado y protección de los animales de compañía.

La actividad se realizará de 9:00 de la mañana a 1:00 de la tarde y está dirigida a todas las personas interesadas en sumar un nuevo integrante a su familia. Los cachorros disponibles han sido vacunados, desparasitados y esterilizados, y están listos para integrarse a un hogar donde reciban atención y afecto.

Para adoptar, es necesario presentar una identificación oficial, comprobante de domicilio y principalmente, contar con la



disposición de brindar tiempo y cuidados. Además de esta jornada, la ciudadanía puede

agendar una cita para visitar el Centro de Control y Salud Animal, ubicado en la calle Pago Pago #709 de la colonia Linda Vista Océano, donde se ofrece un recorrido para conocer la variedad de perros y gatos disponibles para adopción.

La Dirección de Bienestar Animal hace un llamado a ejercer la tenencia responsable, recordando que adoptar no es solo llevarse un animal de compañía, sino comprometerse con su bienestar durante toda su vida. Para más información, las y los interesados pueden comunicarse al 322 102 7339 o visitar la página de Facebook Bienestar Animal Puerto Vallarta, donde se realizan campañas y actividades.



Fomentan respeto cívico y valores en centros penitenciarios

Durante los actos, se rindieron honores a la enseña nacional, se compartieron las efemérides de la semana y se reflexionó sobre el valor semanal: la paciencia



MERIDIANO |
Bahía Banderas

En un esfuerzo por fortalecer los valores cívicos, la disciplina y el sentido de identidad nacional entre las Personas Privadas de la Libertad (PPL), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social, llevaron a cabo actos cívicos de Honores a la Bandera en los Centros de Reinserción Social Bucerías Venustiano Carranza y Femenil La Esperanza.

Durante los actos, se rindieron honores a la enseña nacional, se compartieron las efemérides de

la semana y se reflexionó sobre el valor semanal: la paciencia. Como parte del fortalecimiento del clima institucional, se reconoció a las personas privadas de la libertad que celebran su cumpleaños esta semana con la participación de un cantante en vivo que entonó *Las Mañanitas*. También se premió a la Estancia 5 por su destacada labor en orden y limpieza, otorgándose el banderín de higiene como reconocimiento. Además el Club de Box del CERESO Venustiano Carranza ofreció una exhibición deportiva.

Por su parte, en el Centro de Reinserción Social Femenil La Esperanza, con la intención

promover el respeto a los símbolos patrios y reflexionar sobre la importancia de los valores en la vida cotidiana. El evento fue encabezado por la Mtra. Jazmín Borbón Ochoa, acompañada por la Mtra. Nayaci Espinosa Parra, directora del centro, así como por representantes de otros centros penitenciarios del estado.

Estos actos cívicos reflejan el compromiso institucional con la formación integral de las personas privadas de la libertad, fomentando no sólo el respeto a los símbolos patrios, sino también la convivencia, la disciplina y los valores que fortalecen su proceso de reintegración social.



En el Gobierno del Bien estamos haciendo felices a miles de niñas y niños.





En Puerto Vallarta

Conocen estudiantes la dirección de Seguridad Pública

Los próximos licenciados en Criminología y Criminalística de la Universidad de La Vera Cruz realizaron una visita a las instalaciones para conocer de primera mano el funcionamiento operativo de la policía

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Con el objetivo de conocer de primera mano el funcionamiento operativo de una corporación policial, estudiantes de la carrera de Criminología y Criminalística de la Universidad de La Vera Cruz realizaron una visita a las instalaciones de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Puerto Vallarta, ubicadas en la delegación de Ixtapa.

Durante el recorrido, la comandante Blanca García Bañuelos, del Grupo de Búsqueda de Personas Desaparecidas, acompañó a los jóvenes y les explicó el procedimiento que se sigue desde la recepción de una persona detenida hasta su evaluación en el juzgado o el posible traslado al Ministerio Público.

La visita académica estuvo encabezada por la psicóloga

Georgina Meza Márquez, coordinadora de la carrera, y el profesor Juan Ramón Padilla Galindo, quienes destacaron la importancia de que los alumnos conozcan estos espacios como parte de su formación profesional.

Explicaron que en su plan de estudios abordan materias como derechos humanos, elaboración del Informe Policial Homologado (IPH) y administración penitenciaria, por lo que el conocimiento práctico del entorno policial complementa su aprendizaje en el aula.

Aunque las instalaciones no corresponden a un centro penitenciario, los separos temporales permiten a los estudiantes observar de cerca el proceso de resguardo de detenidos y su vinculación con las investigaciones judiciales.

Con ello, los futuros

criminólogos y criminalistas pueden dimensionar el papel fundamental que juegan las corporaciones de seguridad pública en la cadena de procuración de justicia y definir con mayor claridad el área en la que deseen especializarse una vez egresados.

La coordinadora Georgina Meza expresó su esperanza de que más estudiantes con vocación puedan incorporarse a instituciones de seguridad en sus distintos niveles. Recordó que, anteriormente, los alumnos visitaron también la Academia de Policía como parte de la materia Organización Policial, donde se les invitó a considerar una carrera dentro de las corporaciones públicas.

"Ojalá que en el futuro tengamos instituciones llenas de profesionales preparados y con vocación, porque México los necesita", concluyó.

En Bahía de Banderas

Integra Canirac al Consejo Consultivo de Turismo

"Es la primera vez que como Canirac formamos parte del Consejo y agradecemos la apertura del municipio y de la Secretaría de Turismo estatal. Estamos convencidos de que la unión de esfuerzos entre todos los sectores permitirá un crecimiento más ordenado, sustentable y competitivo del destino", señaló la líder empresarial

Quadratin

La Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) fue integrada oficialmente al Consejo Consultivo Municipal de Turismo de Bahía de Banderas, consolidando así su participación activa en la toma de decisiones relacionadas con el desarrollo turístico de la región.

Martha Leticia Parra Vargas, presidenta de la delegación regional de Canirac, destacó la importancia de este paso que marca una nueva etapa en la colaboración institucional entre el sector restaurantero y las autoridades turísticas del estado de Nayarit.

"Es la primera vez que como Canirac formamos parte del Consejo y agradecemos la apertura del municipio y de la Secretaría de Turismo estatal. Estamos convencidos de que



la unión de esfuerzos entre todos los sectores permitirá un crecimiento más ordenado, sustentable y competitivo del destino", señaló Parra Vargas. Durante la sesión del Consejo

Consultivo, en la que participaron autoridades locales y estatales, se presentó el informe de actividades del último trimestre, así como el calendario de próximos eventos turísticos y los avances en el programa de mejoramiento de imagen urbana en zonas estratégicas de Bahía de Banderas.

La participación de Canirac se considera clave para fortalecer la cadena de valor del turismo en la región, dado que la gastronomía es uno de los pilares fundamentales en la experiencia del visitante.

La cámara buscará aportar ideas, propuestas y acciones que impulsen la calidad, sustentabilidad y promoción de la oferta culinaria local. "Estamos listos para trabajar en equipo y contribuir a que Bahía de Banderas se consolide como un destino turístico de excelencia, tanto en lo ambiental como en lo gastronómico y cultural", agregó Parra Vargas.



Anuncia SICT

Entronque de la Vía Corta estará listo en septiembre

Actualmente, se trabaja en la colocación del concreto hidráulico en la última losa correspondiente a la incorporación con la avenida Francisco Medina Ascencio

Milton Colmenares

El entronque final de la Vía Corta, que conecta a Puerto Vallarta con Bahía de Banderas, quedará completamente habilitado a finales de septiembre, según informó Marco Antonio Figueroa Quiñones, director del Centro de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Nayarit.

Actualmente, se trabaja en la colocación del concreto hidráulico en la última losa correspondiente a la incorporación con la avenida Francisco Medina Ascencio.

Figueroa Quiñones señaló que se espera culminar las labores de construcción a mediados de septiembre, lo que permitirá abrir completamente el entronque hacia finales del mismo mes.



Esta obra representa el último pendiente de la Vía Corta, infraestructura que fue abierta al tránsito desde diciembre de 2024, pero que aún contaba con gasas de incorporación inconclusas.

La habilitación total de la Vía Corta beneficiará directamente a casi medio millón de habitantes

de la región metropolitana de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, así como a decenas de miles de visitantes que llegan por carretera a estos destinos turísticos. La infraestructura permitirá mayor fluidez vehicular, menor tiempo de traslado y un impulso a la conectividad regional.



EL VERANO ES VIDA
LA PREVISIÓN ES TRANQUILIDAD

Todo Julio
BONO DE DESCUENTO
AL CONTRATAR
CUALQUIER PLAN PREVISOR



JARDINES
"SAN JUAN"
FUNERARIA
PTO. VALLARTA



CON FACILIDAD DE PAGO Y
SEGURO DE SALDO DEUDOR



322 211 0221

Válido al 31/07/2025. Aplican Restricciones.

Camarones y Olas Altas

Limpiaron playas más de 450 voluntarios

En esta jornada se recolectaron más de 2 toneladas de basura, siendo en su mayoría plásticos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Las playas de Puerto Vallarta son un tesoro natural que requiere cuidado y atención constante, por lo que el regidor Christian Omar Bravo Carbajal, presidente de la comisión edilicia de Playas Limpias y Certificadas, encabezó la jornada de limpieza en las playas de Camarones y Olas Altas, en la que participaron más de 450 voluntarios.

La limpieza contó con la participación de los regidores Laurel Carrillo, Erika Rubio, Víctor Bernal Vargas, el síndico municipal, doctor Francisco Sánchez, directores de diferentes dependencias municipales, vendedores de playa, la organización Red Rehabilita y miembros de la sociedad en general. Juntos, lograron recolectar más de 2 toneladas de basura, en su mayoría plásticos.

El regidor Bravo Carbajal destacó que las lluvias recientes habían arrastrado una gran cantidad de basura al mar, lo que hizo que la jornada fuera especialmente intensa. Sin embargo, también enfatizó la importancia de crear conciencia entre los ciudadanos sobre la necesidad de no contaminar las playas, así como los arroyos y ríos.



Con esta limpieza, ya son 38 las jornadas que se han realizado en lo que va de la administración encabezada por Luis Munguía, recolectando un total de más de 152 toneladas de basura. "La participación ciudadana es fundamental para mantener limpias las playas de Puerto Vallarta, y esta iniciativa es un claro ejemplo de que juntos podemos hacer la diferencia", expresó el regidor Bravo Carbajal.



Inicia jornada gratuita contra VIH y hepatitis en Vallarta

La jornada continuará este 29 de julio en el DIF Municipal, El Pitillal, la Clínica Tucán en Coapinole y la Oficina de Diversidad Sexual, con atención gratuita de 8:30 a. m. a 3:00 p. m.

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con motivo del Día Mundial contra la Hepatitis, la Dirección de Promoción de la Salud, a través de COMUSIDA, puso en marcha este 28 de julio una jornada masiva de salud gratuita en coordinación con el DIF Municipal y la Unidad de Medicina Familiar No. 170 del IMSS. La campaña continuará este 29 de julio en distintos puntos de la ciudad y tiene como objetivo acercar servicios médicos gratuitos y fomentar la prevención. Los módulos operan en un horario de 8:30 de la mañana a 3:00 de la tarde.

Durante el arranque en el macromódulo del DIF Municipal, la regidora Laurel Carrillo, en representación del alcalde Luis Munguía, destacó que es la primera vez que un gobierno municipal organiza una jornada tan amplia por esta causa. En el macromódulo también se brinda atención médica integral por parte de la Clínica Móvil Dr. Tucán, aplicación de vacunas contra la hepatitis B, el programa PrevenIMSS y pruebas rápidas de VIH y hepatitis C.

El director de Promoción de la Salud, Miguel Ángel Suárez,



informó que hay capacidad para atender a 80 personas por día en el macromódulo e invitó a la ciudadanía a acudir también a los otros tres puntos de atención: la Delegación Municipal de El Pitillal, la Clínica Tucán en Coapinole y la Oficina de Diversidad Sexual en Plaza Lázaro Cárdenas. Subrayó la importancia de realizarse estas pruebas: "La hepatitis y el VIH pueden presentarse sin síntomas. Si se detectan a tiempo, son más fáciles de tratar. Por eso es fundamental aprovechar estas

campañas gratuitas y hacerse la prueba".

Uno de los asistentes, Hugo Yerena Ortiz, acudió al arranque de la jornada y se realizó diversas pruebas, además de aplicarse la vacuna. Reconoció la calidad del servicio y llamó a la población a no dejar pasar la oportunidad: "Estas campañas son una gran forma de cuidar nuestra salud". Con estas acciones, el gobierno del bien reafirma su compromiso con la prevención, la salud pública y el bienestar de las y los vallartenses.



Presentan plan de recorridos gratuitos Exploremos al Estilo Jalisco

La directora general de Promoción Turística, Rocio Lancaster-Jones Granada, señaló que este programa busca que el turismo sea también una herramienta de inclusión y desarrollo para las familias jaliscienses en situación de vulnerabilidad

MERIDIANO | Jalisco

Con el objetivo de brindar experiencias accesibles a través del programa Exploremos al estilo Jalisco, la Secretaría de Turismo del estado (Securjal) presentó el calendario de recorridos para el segundo semestre del año que contempla 38 viajes y beneficiará a más de 2 mil personas.

La directora general de Promoción Turística, Rocio Lancaster-Jones Granada, señaló que este programa busca que el turismo sea también una herramienta de inclusión y desarrollo para las familias jaliscienses en situación de vulnerabilidad.

Lancaster-Jones informó que desde abril, cuando comenzó la operación de este ciclo, ya se han realizado 27 de los 65 recorridos programados, lo que representa un avance del 42 por ciento. Aún están por concretarse 38 recorridos adicionales a lo largo del segundo semestre de 2025, con los que se prevé alcanzar un total de 3 mil 400 personas beneficiadas. Los



destinos incluyen 44 lugares y ocho atracciones, con modalidades que van desde viajes de ida y vuelta hasta recorridos con pernocta.

Entre los destinos destacados se encuentran Puerto Vallarta, Costalegre, Tapalpa, San Sebastián del Oeste, Coquila y Autlán de Navarro en recorridos con noche incluida. Para salidas de un solo día se contemplan lugares como Chapala, Ajijic, Lagos de Moreno, Yahualica y varios parques acuáticos. Además, el programa se ha diversificado para incluir rutas adaptadas a personas con discapacidad, pueblos originarios, niños y niñas destacados, adultos

mayores, jóvenes y trabajadores de empresas con responsabilidad social.

Las personas interesadas en participar pueden registrarse en línea a través de la página oficial de Securjal: securjal.jalisco.gob.mx, donde deberán cargar documentos que acrediten su elegibilidad.

Una vez concluido el registro se les asignará un folio que les permitirá participar en un sorteo presencial. Quienes resulten seleccionados deberán presentar una carta de protesta de decir verdad el día de la salida. Con esta estrategia, Securjal reafirma su compromiso por un turismo inclusivo y transformador.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



¡ALTO AL BULLYING!

La @SSPCNay te recomienda estas acciones para prevenir el bullying y fortalecer la seguridad en las escuelas:

- Fomenta la empatía: Enseña a niñas, niños y jóvenes, a comprender y respetar los sentimientos de los demás.
- Promueve el respeto y la inclusión: Crear un entorno donde se valore la diversidad y se rechace la discriminación.
- Garantiza una comunicación abierta: Establece canales seguros para que los estudiantes puedan denunciar sin temor.
- Brinda apoyo emocional: Facilita asistencia psicológica para prevenir consecuencias a largo plazo.

La prevención del bullying es una tarea conjunta de padres y madres, maestros, las y los estudiantes ¡Actuemos Juntos!

#NoAlBullying
#EscuelasSeguras
#RespetoYEmpatia



Liberan a mexicanos detenidos en el Alcatraz de los Caimanes

Los hermanos González fueron detenidos el pasado 7 de julio tras una infracción de tránsito en Orlando

MERIDIANO | Estados Unidos

Carlos Martín y Óscar Alejandro González, los hermanos mexicanos que se encontraban detenidos en la prisión conocida como Alcatraz de los Caimanes, en Florida, Estados Unidos, fueron liberados y ya se encuentran de regreso en México.

Así lo confirmó Roberto Velasco Álvarez, jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), quien señaló que ambos ya no enfrentan cargos en la justicia estadounidense y cuentan con documentación migratoria vigente.

A través de redes sociales, Velasco destacó el trabajo del cónsul de México en Orlando, Juan Sabinés, así como de las representaciones consulares en Orlando y Miami, que junto con el Programa de Asesorías Externas y la Asociación Estadounidense de Abogados de Inmigración (AILA)



lograron la salida voluntaria de los jóvenes. La liberación se dio tras un diálogo con autoridades locales y federales, informó el funcionario.

Los hermanos González fueron detenidos el pasado 7 de julio tras una infracción de tránsito en Orlando. Carlos contaba con visa de turista, mientras que Óscar tenía vencido su permiso de estancia, aunque estaba casado con una ciudadana

estadounidense.

La familia denunció en su momento que no habían tenido acceso a su abogada ni a personal consular, lo que la Cancillería corrigió al brindarles apoyo legal y consular. Velasco agregó que, por instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum y el canciller Juan Ramón de la Fuente, se mantiene la atención a los casos de connacionales detenidos en Estados Unidos.

Investigado por fraude

Solicita Jalisco extradición de exdirector de Yox Holding

El empresario fue detenido en Las Vegas, Nevadas por autoridades migratorias de Estados Unidos y deportado a Venezuela



MERIDIANO | Jalisco

La Fiscalía del Estado solicitó, a través de la Fiscalía General de la República, la extradición desde Venezuela de Carlos "N", investigado en Jalisco por el presunto fraude en la financiera Yox Holding.

Carlos "N" fue detenido el 24 de abril en Las Vegas, Nevada,

por autoridades migratorias de Estados Unidos. Desde entonces permaneció ahí recluso, hasta que fue deportado el viernes pasado—25 de julio—a Venezuela, su país de origen.

Si bien existen denuncias en su contra en otros estados de la República, Jalisco fue la primera entidad donde se interpusieron las querrelas por

el caso y donde se emitió la alerta roja, por lo que la Fiscalía del Estado pidió formalmente que Carlos "N" debe ser presentado ante esta representación social.

Hasta el último corte se habían abierto mil 547 carpetas de investigación contra Carlos "N" en la Fiscalía del Estado por el presunto agravio a 3 mil 675 personas por un monto acumulado de mil 888 millones 48 mil 120.50 pesos.

Las primeras denuncias por el presunto delito de fraude en Yox Holding y "Yox Asesores en Inversiones Independientes"—otra de sus razones sociales—se promovieron en enero de 2024.

Tras las primeras investigaciones la Fiscalía del Estado realizó dos cateos en inmuebles—uno en la colonia Providencia, donde estaba su sede y otro en Arcos Vallarta—para localizar indicios relacionados con las denuncias presentadas en contra de la empresa financiera.

La Fiscalía del Estado reitera su compromiso de trabajar día a día para procurar la justicia en cada uno de los casos que afectan al patrimonio de las y los jaliscienses.

Inicia transformación profunda del Bachillerato Nacional

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, puntualizó que se trata de una transformación profunda de los bachilleratos del país, que por primera vez reconoce a los estudiantes y a su contexto y busca que al terminar la secundaria continúen estudiando

MERIDIANO | Ciudad de México

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Educación Pública (SEP), informó que en el marco de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), en septiembre entrará en vigor el nuevo Sistema Nacional de Bachillerato (SNB) con el que se les otorgarán a las y los estudiantes dos certificados: Bachillerato General, que permitirá continuar la Educación Superior; y el Bachillerato Tecnológico, que emitirá un certificado técnico avalado por una institución pública de Educación Superior.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, puntualizó que se trata de una transformación profunda de los bachilleratos del país, que por primera vez reconoce a los estudiantes y a su contexto y busca que al terminar la secundaria continúen estudiando.

"Es una transformación profunda del bachillerato y es para el bien de los jóvenes. Queremos que los jóvenes se queden en la escuela, que les guste la escuela. Que en vez de estar a los 15 años en la calle, que les guste la escuela, que tengan oportunidad de estudiar, porque al mismo tiempo, se está ampliando la matrícula para que el joven que salga de secundaria tenga la opción de inmediato de irse al bachillerato Nacional. Entonces, eso inicia en este septiembre, aseguré en la conferencia matutina: *Las mañaneras del pueblo*."

Detalló que el nuevo SNB, significa más matrícula para la educación media superior, pero también se trata de una nueva forma de enseñanza que



permita a las y los jóvenes tener otras alternativas para que no se acerquen a grupos delictivos.

El secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, recordó que el nuevo SNB conjunta a los 32 subsistemas de Educación Media Superior que habían en el pasado, además de que también fortalece este nivel educativo con la ampliación de la cobertura de las preparatorias con 37 mil 500 nuevos espacios, para ello, se realizarán 150 acciones de ampliación, de las cuales 88 ya están en proceso este año; se construyen 20 nuevas escuelas, se amplían 33 y se realiza la reconversión de 35 secundarias para que en el turno vespertino funcionen como preparatorias.

La Subsecretaría de Educación Media Superior, Tania Rodríguez Mora, explicó que además con este nuevo sistema por primera vez se tiene dos tipos de formaciones: Un marco curricular común que brinde una formación integral con materias como: Lengua y Comunicación, Pensamiento

matemático, Ciencias Naturales, Experimentales y Tecnología, Cultura Digital, Conciencia Histórica, Ciencias Sociales, Pensamiento Filosófico y Humanidades e Inglés.

Un marco curricular laboral, que se distinguirá en dos tipos: 1. Competencias laborales básicas y 2. Competencias laborales extendidas, es decir, habrá certificaciones de carreras técnicas y tecnológicas.

Además, en el marco del Plan México se planea una nueva oferta educativa en función de las necesidades del país para dar un impulso a los Polos de Desarrollo, para ello, este año se aperturaron nuevas carreras: Ciberseguridad, Gestión e innovación turística, Comercio internacional y aadua. Inteligencia artificial, Electromovilidad; Robótica y automatización, así como Semiconductores y microelectrónica. Mientas que para el siguiente año serán: E-commerce, Sistemas de software embebido, Inteligencia de Negocios, Urbanismo y desarrollo sostenible, además de Nanotecnología y ciencia de materiales.



Fortalece Bienestar atención médica con la Mesa de Salud

"Siguiendo la instrucción de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, ponemos al centro la prevención y la atención directa, como lo ha mencionado también nuestra secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, porque sabemos que el bienestar comienza en los hogares", señaló Martha Patricia Urenda Delgado

Misael Ulloa I.

En un esfuerzo coordinado entre diversas instituciones federales y estatales, esta mañana se llevó a cabo la instalación de la Mesa de Salud en Nayariit, con el objetivo de mejorar la atención médica primaria y preventiva en la entidad.

La atención médica primaria se refiere a la atención de salud esencial y accesible que se brinda a las personas desde el comienzo de su vida. Es el primer nivel de atención médica y se enfoca en la prevención, promoción, diagnóstico, tratamiento y rehabilitación de enfermedades comunes.

Desde la Delegación de Bienestar en Nayariit, se impulsó esta iniciativa que busca establecer mecanismos

de coordinación operativa entre el IMSS-BIENESTAR—a cargo del Ingeniero Gregorio Sánchez Vázquez, representado por el Doctor José de Jesús Chávez, la Secretaría de Salud, con la Doctora Beatriz Ruiz Huerta, así como representantes del ISSSTE en el estado.

Martha Patricia Urenda Delgado, titular de los Programas de Bienestar en Nayariit, destacó que la Mesa de Salud permitirá dar seguimiento y solución a problemáticas relacionadas con la atención médica, especialmente en comunidades, mediante el fortalecimiento del programa Salud Casa por Casa.

"Siguiendo la instrucción de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, ponemos al

centro la prevención y la atención directa, como lo ha mencionado también nuestra secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, porque sabemos que el bienestar comienza en los hogares", señaló Urenda Delgado.

Asimismo, enfatizó el compromiso de las instituciones involucradas para trabajar de manera articulada: "Trabajamos unidos por una atención más justa, humana y transformadora para todas y todos los nayariitas".

Con esta Mesa de Salud, se espera optimizar los esfuerzos del sector salud en Nayariit, acercando servicios médicos a quienes más los necesitan y consolidando el modelo de bienestar con enfoque preventivo.



Promueven economía agrícola con central de maquinaria en Jala

Proyectos como esta Central de Maquinaria permiten a los agricultores compartir recursos, minimizando su inversión individual y asegurando que cuenten con herramientas eficientes para sus labores



Redacción

La construcción de la Central de Maquinaria del Sur, una obra con una inversión superior a los 31 millones de pesos, avanza en el municipio de Jala, Nayarit. Su propósito es dotar a cientos de productores agrícolas de equipo moderno en óptimas condiciones para la preparación y cosecha de sus cultivos, buscando optimizar sus procesos y reducir sus costos de producción.

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero supervisó esta iniciativa, la cual está diseñada para servir como un centro de

resguardo y mantenimiento para la maquinaria agrícola. La Central no solo busca facilitar el acceso a la tecnología necesaria para el campo, sino también contribuir de manera concreta al desarrollo de la región sur de Nayarit.

Tradicionalmente, el acceso a maquinaria agrícola moderna ha sido un desafío significativo para pequeños y medianos productores debido a los altos costos de adquisición y mantenimiento. Proyectos como esta Central de Maquinaria permiten a los agricultores compartir recursos, minimizando

su inversión individual y asegurando que cuenten con herramientas eficientes para sus labores.

Navarro Quintero destacó que este proyecto tiene el potencial de reducir significativamente los costos de producción en las zonas agrícolas, lo que se traduce en un fortalecimiento directo de la economía local. En el pasado, la falta de equipo adecuado o su elevado costo de arrendamiento mermaba las ganancias de las familias campesinas; con esta infraestructura, se espera mejorar sustancialmente su competitividad y calidad de vida.



Capacitan a familias interesadas en la adopción en Nayarit

El taller brindó herramientas emocionales, educativas y jurídicas a quienes buscan dar un hogar a niñas y niños en resguardo legal



Redacción

El taller de sensibilización para la adopción, dirigido a personas interesadas en brindar un hogar a niñas, niños y adolescentes bajo resguardo legal, culminó el 28 de julio de 2025 en Tepic, Nayarit. El evento fue encabezado por la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez, quien destacó la importancia de este proceso para la niñez.

La actividad, impartida por personal especializado de

la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado, buscó dotar a los participantes de herramientas emocionales, educativas y jurídicas. El objetivo central fue que asumieran el compromiso de la adopción con responsabilidad, empatía y un profundo sentido humano.

Durante las ocho sesiones del taller, los asistentes reflexionaron sobre los desafíos y necesidades específicas de los menores adoptivos. También se abordó la relevancia

de construir vínculos seguros, respetuosos y duraderos que favorezcan el desarrollo afectivo y social de los niños dentro de un entorno familiar digno.

Estrada Martínez expresó su gratitud a los participantes por su decisión de avanzar en el proceso de adopción, enfatizando que este "no es más que un paso que se da con el corazón" para ofrecer amor y protección, y para que cada niño pueda ejercer su derecho fundamental a tener una familia.



En Tepic

Dan justicia a los habitantes de la colonia Independencia

Después de cuatro décadas de solicitudes para reparar el drenaje colapsado y la rehabilitación de las calles, finalmente el gobernador Miguel Ángel Navarro anunció una serie de obras para solucionar las demandas

MERIDIANO | Nayarit

Durante más de cuatro décadas los habitantes de la colonia Independencia habían solicitado a las autoridades, municipales y estatales la reparación del drenaje colapsado y la rehabilitación de las calles de este asentamiento, sin embargo nadie dio respuestas para realizar las obras que hoy ya son una realidad, en las calles 15 de Septiembre, La Yesca, Cerro de la Campana y José López Cotilla, aseguró la señora Martina Juárez, vecina de esta colonia.

"Ningún gobierno se habían hecho solicitudes pero ninguno nos hizo caso, ¿por qué? porque nos decían que este era un trabajo integral, que el drenaje está colapsado, que el presupuesto no era suficiente, siempre nos pusieron excusas, motivos que nosotros como vecinos decimos,

no sé de que se trata, pero la verdad, sí, el señor gobernador, gracias a él estamos saliendo adelante".

Las obras contemplan empedrado ahogado, banquetas nuevas, instalación de luminarias solares, líneas de agua y drenaje, tomas y descargas domiciliarias, señalización y la siembra de árboles tipo amapa. Más allá del aspecto técnico, lo que más destaca es el impacto positivo que estas acciones traen a las familias de la colonia Independencia.

"Gracias al apoyo del señor gobernador Miguel Ángel Navarro. Muchísimas gracias por habernos escuchado y más porque él ha estado con nosotros en dos o tres visitas y siempre, gracias a Dios, nos ha escuchado y nos ha apoyado al 100%. Esta obra, gracias a él, se está iniciando y parece que todo está trabajando perfectamente, muy bien".



Martina escuchó el compromiso del gobernador, de incluir en el proyecto la rehabilitación de las calles Mariano Matamoros y Águilas, actualmente en condiciones críticas.

"Estoy muy feliz porque fueron muchos años. Muchos años esperando, metiendo solicitudes en diversas oficinas y no más nos hacían caso. ¿Verdad? Pero gracias a que el señor gobernador ahora nos ha apoyado y está aquí con nosotros", compartió conmovida.



¿Cómo te sientes hoy?

¡NO HAY SALUD SIN SALUD MENTAL!

Tus pensamientos no definen tu realidad, escúchate y toma acción.

Recuerda que **tú salud mental es primero**, si requieres apoyo puedes comunicarte al número **911 213 9174**.

La FÓRMULA del Ahorro

ANTICONGELANTES, ACEITES Y ADITIVOS BARDAHS Para Automóvil (Excepto Doy Pack) 30% de descuento	AROMATIZANTES Little Trees® Para Automóvil 3x2	Todos los COSMÉTICOS L'ORÉAL® y MAYBELLINE® 40% de descuento	TRATAMIENTOS FACIALES L'ORÉAL® (Excepto Hidr. Total 5) 40% de descuento	SHAMPOO o Acondicionador ELVIVE® Pieza de 600ml 2x \$155.00	LIPIADOR Fabuloso® Multiusos Lavanda, Mar Fresco o Pasión de Frutas de 2L \$49.90	DETERGENTE Líquido MAS® Color de 4.65L \$159.90
ACEITE Para Motor Chevron® Supreme 15W50, 10W40, 20W50 o 5W30 sintético 5W30 \$99.90	AROMATIZANTES Glade®, Jelly Belly®, Axe® y California Scents® Para Auto 30% de descuento	Todos los TRATAMIENTOS FACIALES NIVEA® 30% de descuento	Todos los COSMÉTICOS REVLON® (excepto implantes) 30% de descuento	DESODORANTE Resana® Body Fresh Citrus, Ocean Rush y Wild Rose en Barra de 100g o en Crema de 50g o en Spray Dove® en Aerosol Aloe y Bambú o Fry Suede de 150ml \$64.50	ATÚN en Agua o Aceite Mazatlan® Pieza de 130g \$19.90	PASTA Para sopa Yermina® (2x 200g) (Excepto Fibril) 3x \$21.90

ESTAS OFERTAS SON VALIDAS SOLO MARTES 29 DE JULIO DE 2025

LECHUGA Romana pieza \$19.90	TOMATE Saladette kilo \$13.75	AGUACATE Hass kilo \$79.90
---	--	---

TE INVITA A PARTICIPAR Y GANAR 1 DE LOS 11 ASADORES PAPA!

PAPA PARRILLERO

ACEITE Comestible **Vegetal Leyp®** de 800 ml
\$2.49.90

CEREALES **Kellogg's®** **UCRITAS®** de 600g **Choco KRISPIPS®** de 540g
\$2.125.00

Frutas y Verduras

ESTAS OFERTAS SON VALIDAS SOLO MARTES 29 DE JULIO DE 2025

CEBOLLA Blanca kilo \$19.75	ZANAHORIA A gran kilo \$15.90	GUAYABA Bayada kilo \$9.90	JICAMA Kilo \$19.75
MANZANA Baja Dulzina kilo \$37.90	MELON Chino kilo \$19.75	NARANJA Valencia kilo \$19.75	PIÑA Miel kilo \$16.90

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN De pavo de 1kg \$99.90	SALCHICHA De pavo Zwan® de 500g \$54.50	QUESO Chihuahua Menorista pieza de 500g \$85.90	YOGURT Batido Con Frutas o Natural Yoplait® de 118g \$48.90
JAMÓN Hornado de Piarra Especial Fido Kilo \$119.90	SALCHICHA Paraasar Kir® de 800g \$75.00	QUESO Casaca La Virgen de 400g \$79.90	YOGURT Para Babar Yoplait® Sobre clásica de pieza de 242g \$12.50
CHORIZO Hanchero Chimey® de 250g \$32.90	QUESO Philadelphia® para de 200g \$41.90	PAPA Super Gajes Kilo de 750g \$79.90	HELADO IMPERIAL® pieza de 4.7 L \$155.90

Comida y Algo Más

ACEITE Comestible de soja NutriMil® de 850ml \$35.50	PURÉ De tomate condimentado Six pack Del Fuerte® de 1200g \$39.90	CASO Soluble NECAFS® Dolza® de 200g \$138.90	PRODUCTO LÁCTEO LHT MAS® Leche de 1 litro \$18.90
MAYONESA Con jugo de limón McCormick® de 507g \$58.90	PURÉ De tomate condimentado Pouch Val Vita® de 200g \$3.20.90	ATÚN En agua o en aceite DOLORES® de 130g \$2.37.90	CEREALES Cheerios® Nestlé® Miel, Almendras o Manzana 400g \$12.98.90
MANTECA Vegetal Primor® de 1 kilo \$62.90	CHILE Jalapeño en rajas La Castaña® de 380g \$25.90	SALSA De Chile Fresco o en aceite DOLORES® de 235g \$13.90	SOPA Maruchan® Ramen 3x2
HARINA De trigo Leyp® de 1 kilo \$16.90	LECHE Condensada Doypack® de 670g \$43.90	IMITACIÓN MEDIA CREMA LHT MAS® NUTRE DE 250ml \$9.90	LECHE SAN MARCOS® Entera de 1L \$27.50

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

DIZNILLO De Res con Hueso Kilo \$189.90	PRODUCTOS DEL DIA Nuggets, Hamburguesas, Filetes y Milanesas empanizada de pollo de 500g \$59.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo \$109.90	CAMARÓN Chico Sin Cabeza Kilo \$209.90
PULPA Larga de Res Kilo \$159.90	MILANESA De pechuga Apulada Hanchero® Kilo \$199.90	CARIBE O puerco para asar Kilo \$131.90	LISA Entera Kilo \$39.90
PULPA Corta de Res kilo \$229.90	ESPINADO De Puerco Kilo \$41.90	Todos los BUFFETS Del Depto. de Panadería 3x2	

Todo Para Tu Fiesta

DESECHABLES Reymar® (Excepto Platos de 8.5 x 0.66) Marie® de 300pz \$30.90	COMPRAR UN 12 PACK DE KERZEVA TECATE® Hoja o Light en lata de 355ml más 3 Botellas Sabritas® (Tortitas® queso de 125g o Doritos® Nacho de 223g) \$199.90	EL ABONO EN LA GUCHA DE ESTE PRODUCTO ES MÓVIL PARA LA SALUD!	WHISKY CHIVAS® 13 Años de 200ml \$869.90
BEBIDA JUMEX® de 125ml 3x2	BEBIDA DEL VALLE® de 125ml 3x2	WHISKY DELUXE™ 12 Años de 200ml \$695.90	TEQUILA CABRITO® Reposado de 750ml con CABRITO® \$175.90
BEBIDA DEL VALLE® de 125ml 3x2	BEBIDA RIDA® de 125ml 3x2	WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Roja de 200ml \$290.90	TEQUILA CABRITO® Variedad de VINOS DE RESERVA 3x2

Guitado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

PAÑAL Kiddies® Grande 40 piezas \$147.00	PAÑAL Kiddies® Grande 80 piezas \$292.00	SUAVIZANTE Suavite® Clotado Superior Soft de 2000ml \$20.90	DETERGENTE ARIEL® en Polvo Regular de 49g \$147.90
PAÑAL bbips® Grande 40 piezas \$219.00	PAÑAL CLORALEX® Extra Grande Chiculada Classic 40 piezas \$147.50	BLANQUEADOR CLORALEX® Líquido Regular de 950ml \$18.30	QUITA MANCHAS zenith® Polvo para Manchas Color de 450g 3x2
PERFUMERIA HUGOBOS® y HUGGIES® Supersure® 40%	DETERGENTE LIQUIDO Para Trastes Limón SALVO® de 1.2L \$49.90	DETERGENTE LIQUIDO Para Bañera Del Depto. de Hogar \$49.90	LIPIADOR LIPIADOR PINOL® Pino de 2L \$42.90
EDREDONES Y JUGOS DE SÁBANA 30%	COLCHONES Modelo Altea® de 20 piezas \$1,199.00	ALIMENTO Para Perro Raza Mechiano y Grande Nutricene® de 17 kg \$535.90	CAJA ORGANIZADORA De 19 Compartimientos Ecoline® \$189.90

Higiene y Belleza | Mercancías Generales

SHAMPOO O Acondicionador PANTENE® de 700ml o SHAMPOO Head & Shoulders® de 650ml \$2.169.90	DESODORANTE AXE® de 100g 30g o AXE® en Barra de 100g o AXE® en Spray de 150g \$2.90.90	PANTALLA PANTALLA ANTIOJOS de 500g \$1.890.90	REFRIGERADOR REFRIGERADOR REFRIGERADOR de 500L \$4.390.00	LAVADORA LAVADORA LAVADORA de 7.5kg \$7.990.00	COMUNIDAD Y TRAJECOS COMUNIDAD Y TRAJECOS COMUNIDAD Y TRAJECOS \$139.90
SHAMPOO Asuad® de 200ml o Asuad® de 400ml \$2.110.90	DESODORANTE AXE® de 100g 30g o AXE® en Barra de 100g o AXE® en Spray de 150g \$2.90.90	PANTALLA PANTALLA ANTIOJOS de 500g \$1.890.90	REFRIGERADOR REFRIGERADOR REFRIGERADOR de 500L \$4.390.00	LAVADORA LAVADORA LAVADORA de 7.5kg \$7.990.00	COMUNIDAD Y TRAJECOS COMUNIDAD Y TRAJECOS COMUNIDAD Y TRAJECOS \$139.90
DESODORANTE AXE® de 100g 30g o AXE® en Barra de 100g o AXE® en Spray de 150g \$2.90.90	SHAMPOO Asuad® de 200ml o Asuad® de 400ml \$2.110.90	PANTALLA PANTALLA ANTIOJOS de 500g \$1.890.90	REFRIGERADOR REFRIGERADOR REFRIGERADOR de 500L \$4.390.00	LAVADORA LAVADORA LAVADORA de 7.5kg \$7.990.00	COMUNIDAD Y TRAJECOS COMUNIDAD Y TRAJECOS COMUNIDAD Y TRAJECOS \$139.90